



高め合い 未来に向かう 潮見っ子

潮小だより

令和7年度【重点教育目標】

一人一人を大切に
～大切なわたし・大切なあなた～



- しっかり行う
- おおきな心
- みんなで学ぶ

第4号



令和7年7月25日

紋別市立潮見小学校

発行責任者 加藤 博樹



社会で生きる力を育むために

～「善悪の判断」と家庭教育～

校長 加藤 博樹

「周りに迷惑をかけない人になってほしい」と思ふことは、親として当然の願いです。その根本となる「善悪を判断する力」は、子どもたちが社会で生きていく上で、最も大切な力の一つです。

では、その力はどのように育つのでしょうか。その力を育む上で最も重要な基盤となるのが「家庭」です。子どもにとって、家庭は最も大切な学びの場なのです。

親が「これは良いこと」「これは悪いこと」と、具体的に教えたり注意したりすることで、子どもは善悪の区別を理解していきます。また、親や保護者の行動は、子どもにとって最大の模範となります。正直であること、他者を尊重することなど、親がお手本となる行動を示すことで、子どもは社会的に望ましい行動を自然と学びます。

家庭での温かい関わり、生活習慣の指導、社会のルールを教えていくこと、そしてお手本となる親の背中を見せることが、子どもたちの「善悪を判断する力」を育んでいく土台となるのです。

子どもは遊びを通して様々なことを学び、成長していきます。しかし、時には意図せず誰かを傷つけたり、公共のルールを破ってしまったりすることもあります。そのような時こそ、保護者の皆様が「悪いことは悪い」と毅然とした態度で伝え、きちんと叱り、指導していただくことは何よりも大切です。子どもが過ちを犯した際、どうしてそのようなことをしたのか、子どもの話に耳を傾け、その上で、なぜそれが良くないことなのかを考えさせ、二度と繰り返さないよう振り返らせることは、子どもが社会性を身につけ、自律した人間として成長していく上で不可欠な経験です。近隣の方に迷惑をかけてしまった場合にはお子さんと一緒に謝罪に伺うなど、時には、具体的な行動を通して責任の取り方を教え

ることも、貴重な学びの機会となります。

いよいよ明日から夏休みが始まります。休み中は、子どもたちが地域で過ごす機会が多くなります。公共の場での過ごし方や友達と遊ぶときの約束など、今一度、ご家庭でも話し合っていただけたと幸いです。

保護者、地域の皆様には1学期中の教育活動に対して多くのご支援ご協力をいただきましたことに心より感謝申し上げますとともに、この夏休み中も、子どもたちへの温かい見守りとご指導をどうぞよろしくお願ひいたします。

8月 主な行事予定

1日（金）	夏休みパワーアップタイム（～19日）
3日（日）	北見地区吹奏楽コンクール（金管）
11日（月）	山の日
13日（水）～15日（金）	学校閉庁日
21日（木）	2学期始業式（5時間授業）
22日（金）	児童会
25日（月）	図書返却期間（～29日） 読み聞かせ（1年生）
29日（金）	クラブ

～お知らせ～

夏季休業中の8月13日～15日は、学校閉庁日となっております。教職員の学校への出勤はありませんのでご了承ください。（平日の留守家庭児童園を除く。）この間の緊急連絡は、紋別市教育委員会（TEL 28-6432）へお願いします。

オープンスクール延べ人数、約215人 ご参加いただきました。

「普段の子どもの様子が見られてよかったです」
「休み時間や給食の様子が見られてよかったです」
「好きな授業を好きな時間に見られてよい」
「うちの子が体育を見て…と言ったから、見に来ました」など、温かいご意見・ご感想を頂きました。
いつも本校へ温かいご理解やご支援くださいます皆様に、心よりお礼申し上げます。



～夏休みの過ごし方～

有意義な生活が送れるよう、また、事件や事故に巻き込まれず、安全に過ごせるように、ご家庭でお話ください。

○宿題、自主学習に取り組み、学習の振り返り、定着に力を入れましょう。

○ごみは持ち帰ります。（公園などでポイ捨てはしない。）

○ボーリング場やカラオケボックスを子どもだけで利用することは、できません。（保護者が受付をして、子どもだけになることも禁止です。）

○自転車等の交通安全や水の事故には気を付けましょう。

○公共施設（児童館、図書館など）はルールとマナーを守って使いましょう。

○子ども同士でのお金の貸し借り、おごり合いはしない（ゲーム等での課金も含む）。

○通信型ゲーム、インターネット、携帯電話（SNS）の使い方は、家庭でしっかり話し合いましょう。

☆Line 等 SNS での仲間外れやトラブルの報告・相談があります。お子様が健康に笑顔で過ごしトラブルを最小限にとどめる為に、ご家庭での管理をお願いします。

・夜（例7:00以降）は保護者が預かること。

・Line 等書き込みの中身を保護者が確認すること。（気になる書き込みについては、お子さんと話をす る。）

お子様とルールをご確認ください。

※配布された「夏休みの生活」を参考にしてください。

～夏休み中に何かあったら～

○大きなかがや事故に巻き込まれた場合は、学校または紋別市教育委員会まで連絡をお願いします。

○不審者情報はなるべく早く、ご家庭から警察へ連絡をお願いします。

ごみのポイ捨てについて指導しました。

うしお公園のゴミを拾ってくれる児童がいます。ライラック公園周辺の地域の方から、小学生らしい子どものお菓子のゴミのポイ捨てがあるというご連絡をいただいたこともあります。ご家庭でもご指導いただけますようお願い申し上げます。



もんべつ観光港まつり

～安全に楽しく参加するために～

7月25日～27日に港まつりが行われます。事件や事故に巻き込まれないよう、学校では以下のように指導しています。

ご家庭でもお子さんと、お話ししていただけますとありがとうございます。

- ・友達とのお金の貸し借りや、おごったりおごられたりすることをしない。
- ・出かける前に保護者に「どこへ行くか、誰と一緒に、何時に帰宅するか」を伝える。
- ・知らない人には絶対についていかない。
- ・18時以降はお家の人と一緒に行動する。（会場で別行動はダメです。）
- ・公共のマナーを考えて行動する。



PTA 文化部研修会

～CAP 大人ワークショップ～

【日時】 7月28日（月）13:00～14:30

ご参加いただける方は、潮見小（TEL23-5148）教頭か主幹へご連絡ください。

昨年度の参加者の感想より

○CAP の話を聞いていると、暴力はとても身边にあることに気づかされます。いじめの被害者になったり、加害者になったりすることは、子育てをしていると、誰でもあることです。今はネット上のトラブルもたくさんあるので、そんな時にどうしたら良いか、考える機会になります。小さなトラブルのうちに解決して、大きな犯罪に繋げないために、多くの人に聞いて欲しいです。

○子どもの権利や暴力の防止について改めて考える良い機会となりました。

子ども達が自分自身で、暴力から自分を守る方法を具体的に学ぶことができました。

潮見小学校 WEB サイト

【新着情報】

時間割も掲載しています。

ぜひご覧ください

